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O presidente Luiz Inácio
Lula da Silva (PT) afir-
mou na segunda-feira

(17) que não bebe gasolina, mas
bebe “outro álcool”. A fala se deu
no contexto de defesa do petis-
ta à Petrobras durante o evento
de anúncio do Programa de Re-
novação da Frota Naval do Sis-
tema da estatal.

“Então eu não defendo a Pe-
trobras porque eu como petró-
leo, não como. Porque eu bebo
gasolina, eu não bebo, eu bebo
outro álcool, a gasolina não. Nós
temos que ter em conta que nós
estamos num mundo muito
competitivo”, disse Lula.

O petista também adicionou
ao seu discurso que deve haver
“uma responsabilidade” de de-
fender a estatal, uma vez que,
“se a gente não levar a sério, en-
tra um outro cara, privatiza ou-
tra vez e manda vocês embora”.
A fala foi dita aos funcionários
da plateia.

Povo é assaltado 
O presidente Luiz Inácio Lu-

la da Silva (PT) ainda disse que o
povo é “assaltado” pelos interme-
diários da cadeia de produção dos
combustíveis no país. Em evento
da Petrobras, no Rio de Janeiro,
o petista sugeriu que a estatal to-
me uma “atitude” e venda direta-
mente aos consumidores.

“Acho que a Petrobras tem
que tomar uma atitude, sobre-
tudo o óleo diesel, a gente pre-
cisa vender para os grandes con-
sumidores direto. Se puderem
comprar direto, para a gente po-
der baratear o preço do diesel.
Se a gente puder vender direto
a gasolina, se a gente puder ven-

O presidente do STF (Su-
premo Tribunal Federal),
Roberto Barroso, defen-

deu na segunda-feira (17) o vo-
to distrital misto nas eleições
proporcionais. Segundo o minis-
tro, o modelo é ideal porque
“permite que o eleitor saiba efe-
tivamente quem o representa”.

Barroso justificou o apoio à
proposta ao dizer que seria uma
solução para diminuir a distân-
cia entre a política e a socieda-
de. Ainda elogiou o presidente
da Câmara dos Deputados, Hu-
go Motta (Republicanos-PB)
pela iniciativa. A Casa Baixa
criará uma comissão especial
para discutir o PL (projeto de lei)
9.212 de 2017 sobre o tema.

“É um modelo que eu con-
sidero ideal, porque permite que
o eleitor saiba efetivamente
quem o representa. De modo
que o voto distrital misto, tem
uma dimensão da proporciona-
lidade na representação políti-
ca, mas assegura que o eleitor
sabe quem o representa. E acho
que isso vai diminuir esse dis-
tanciamento que ocorreu entre
a política e a sociedade civil”, de-
clarou a jornalistas em visita a
escolas, em Campinas (SP).

O magistrado ainda disse
que esta já foi uma visão oficial
do TSE (Tribunal Superior Elei-
toral), quando a ministra Rosa
Weber foi presidente da corte
eleitoral e teve o seu apoio. A pro-
posta que altera a legislação elei-
toral é de autoria do ex-senador

A Prefeitura do Natal, por
meio da Secretaria Muni-
cipal de Planejamento

(SEMPLA), lançou, na tarde da
segunda-feira (17), o Plano Plu-
rianual Participativo (PPA Par-
ticipativo) da cidade para os pró-
ximos quatro anos. O projeto in-
titulado "Pra Frente Natal" esta-
belecerá as diretrizes, progra-
mas e ações estratégicas que irão
nortear a gestão municipal en-
tre os anos de 2026 a 2029, al-
inhando-se ao projeto de cidade
moderna, sustentável e inclusi-
va defendida pelo prefeito Pau-
linho Freire. Em seu discurso, o
prefeito Paulinho Freire pon-
tuou como pontos estratégicos
do trabalho as obras a serem rea-
lizadas em Natal, a integração
entre o município e a região me-
tropolitana e, principalmente,
a participação da população na
montagem das propostas.

"Nós estamos criando um pro-
jeto novo para poder modernizar
a gestão pública da nossa cidade e,
principalmente, podermos apre-
sentar resultados para o povo de
Natal, com um PPA Participativo
que funcione e o melhor de tudo é
que o povo vai poder contribuir de
forma online por meio de uma pla-
taforma na internet ou presencial,
nas reuniões que iremos fazer nas
quatro regiões do nosso municí-
pio.", explicou Paulinho.  No de-
correr do lançamento, o secretá-
rio municipal de Planejamento,
Vagner Araújo, afirmou que a Pre-
feitura irá às ruas a partir de abril
para ouvir a população. Além dis-
so, ele ressaltou também pontos
importantes a serem implantados
na capital potiguar.

"Os investimentos vão con-
templar várias áreas de atuação,
mas a nossa prioridade é a me-
lhoria da infraestrutura urbana,
com a construção da Via Mangue,
que vai ligar as duas pontes que
dão acesso à Zona Norte, criando
uma nova área de desenvolvi-
mento. Além disso, haverá me-
lhorias no setor de transporte,
com estações e terminais integra-
dos. Na educação, viremos com a
criação de novas escolas de tem-
po integral e na segurança com a
ampliação da Guarda Municipal
e modernização da infraestrutu-
ra", explicou o titular da Sempla.

O presidente da Câmara de
Natal, vereador Eriko Jácome,
participou do lançamento e mos-
trou sintonia com as propostas
apresentadas pela Prefeitura.
"Estamos aguardando esse pro-
jeto ansiosamente para poder-
mos nos debruçar sobre as pro-
postas para melhorar e desenvol-
ver mais a nossa cidade. Quero
parabenizar todo o trabalho que
a Prefeitura está fazendo e dizer
que a Câmara Municipal do Na-
tal está à disposição, representan-
do todos os parlamentares, para
que a gente possa deliberar sobre
o desenvolvimento da nossa ci-
dade", afirmou Eriko Jácome.

A solenidade de apresentação
do PPA Participativo foi realiza-
da no auditório da Câmara de Di-
rigentes Lojistas de Natal (CDL
Natal) e contou com a presença
da vice-prefeita Joanna Guerra,
de secretários municipais, verea-
dores e representantes da Fede-
ração das Indústrias do Estado
do Rio Grande do Norte (FIERN),
Federação do Comércio de Bens,
Serviços e Turismo do Rio Gran-
de do Norte (Fecomércio RN) e
do Sindicato da Indústria da
Construção Civil do Rio Grande
do Norte (Sinduscon-RN).

«FALA »Em evento da Petrobras, Lula  afirma ser 
preciso levar o trabalho da estatal a sério porque “pode
vir outro cara, privatizar e mandar todo mundo embora”

Lula: “Não como
petróleo e nem
bebo gasolina”

der direto o gás, porque o povo
é, no fundo, no fundo, assaltado
pelo intermediário. Ele é assal-
tado e a fama fica nas costas do
governo”, afirmou.

Em seu discurso, o presiden-
te comparou os preços dos com-
bustíveis praticados pela Petro-
bras e o que é vendido para os
consumidores finais. Segundo
ele, os valores mais preocupan-
tes são o do gás, que chega 3 ve-
zes mais caro para as pessoas.
Para Lula, o povo não tem aces-
so à informação suficiente para
fazer um juízo de valor sobre o
tema e acaba culpando a Petro-
bras ou o governo pelos aumen-
tos de impostos Estaduais, ou
dos próprios postos de gasolina.

“O povo não sabe que a gaso-
lina sai da Petrobras a R$ 3,04 e
que na bomba ela é vendida a R$
6,49. Ou seja, ela é vendida pelo
dobro que ela sai da Petrobras.
Mas, quando sai o aumento, o po-
vo pensa que a Petrobras que au-
mentou, e nem sempre é a Petro-

bras porque cada Estado e cada
posto tem a liberdade de aumen-
tar a hora que quer”, declarou.

E seguiu: “É importante in-
formar a população disso, para
o povo saber quem xingar na ho-
ra que aumenta. Para o povo sa-
ber quem é o filho da mãe disso.”

Petrobras
A Petrobras lançou na se-

gunda-feira (17) a 2ª licitação do
Programa de Renovação e Am-
pliação da Frota do Sistema Pe-
trobras. O documento visa a con-
tratação de 8 navios de transpor-
te de gás pela Transpetro.

A petroleira estatal também
assinou protocolos de intenções
para o reaproveitamento de pla-
taformas da Petrobras que estão
em fase de desmobilização.

A companhia planeja desmo-
bilizar 10 plataformas até 2029,
e os protocolos de intenções fir-
mados têm como objetivo anali-
sar a viabilidade do reaproveita-
mento dessas unidades.

Lula disse não comer petróleo nem beber gasolina: “Só outro álcool”

« MODELO » Presidente do STF afirma que mudança permitiria ao
eleitor “saber quem o representa”; Câmara discute alteração este ano

Barroso defende voto distrital 
misto para eleições no Congresso

José Serra (PSDB-SP). O texto já
foi aprovado no Senado e aguar-
da tramitação na Câmara.

No voto distrital misto, cada
membro do Congresso Nacional
é eleito individualmente, de
acordo com os limites geográfi-
cos de 1 distrito pela maioria dos
votos (simples ou absoluta).

Hoje, os deputados federais
são eleitos por meio de um siste-
ma proporcional de votos, em
que a eleição dos candidatos é
distribuída entre o partido.

SEMIPRESIDENCIALISMO
Perguntado sobre a PEC

(proposta de emenda à Consti-
tuição) do semipresidencialis-
mo protocolada na Câmara dos
Deputados, Barroso disse que já
defendeu o ponto de vista em
2006, mas afirmou considerar a

reforma na legislação eleitoral
mais importante.

“Essa é uma questão políti-
ca que vai depender do debate no
Congresso Nacional. Doutrina-
riamente, eu mesmo já defendi
esse ponto de vista num longo
artigo em 2006. O que eu consi-
dero mais importante, e acho
que o presidente da Câmara to-
mou a iniciativa de deflagrar es-
se debate, é a mudança do siste-
ma eleitoral para um sistema de
voto distrital misto”, declarou.

O decano do Supremo, Gil-
mar Mendes, já defendeu o de-
bate sobre o tema. O ministro co-
nectou a ideia ao tamanho do
controle do orçamento que o
Congresso Nacional alcançou
nos últimos anos. Segundo ele,
há distorções que precisam ser
discutidas.

Roberto Barroso recebeu homenagem no TRT-5, em Campinas (SP)

Prefeitura
apresenta
novo Plano
Plurianual

« PROGRAMA »

PPA NATAL

Para os interessados em conhecer
mais sobre o PPA, basta acessar o site
www.prafrente.natal.rn.gov.br, ou
mandar um e-mail para o endereço
ppa@natal.rn.gov.br ou por meio
dos telefones (84) 3232-4900 / (84)
3232-4902.
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